

**TRANSCRIPCIÓN ENTREVISTA A D. JUAN CARLOS RODRÍGUEZ
IBARRA EN EL PROGRAMA "EL OBJETIVO" DE LA SEXTA.
MADRID, 27 DE OCTUBRE DE 2021. (N.º 522)**

Miércoles, 27 de octubre 2021

Madrid

MINUTADO COMPLETO: 00:00-37:56

A la entrevista asisten:

- Juan Carlos Rodríguez Ibarra (presidente Fundceri)
- Ana Pastor García (Entrevistadora)

Ana Pastor García (00:00-00:11):

Muy buenas noches, son las once menos cuarto y ya está aquí nuestro primer invitado de esta noche, alguien que ha estado varias décadas en la primera línea de la política. Juan Carlos Rodríguez Ibarra, muy buenas noches presidente.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:11-00:12):

Hola buenas noches.

Ana Pastor García (00:12-00:13):

Juan... Mucho tiempo sin vernos [...]

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:13-00:14):

Es verdad.

Ana Pastor García (00:14-00:24):

[...] de tiempo, aunque a usted le veo igual, no sé si viendo todo lo que está pasando en el panorama político piensa usted, *de la que me libré yo*, con tanta mayoría absoluta, no tener que pactar con tanta gente.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (00:25-01:04):

Bueno... Yo lo pienso desde que me fui, porque a pesar de que los ciudadanos pueden pensar que la política es un oficio agradable, es un oficio insatisfactorio, porque por muchas cosas que soluciones, siempre quedan cien por solucionar y

entonces nunca tienes la satisfacción absolutamente plena. Y después cuando veo a Guillermo Fernández Vara Extremadura,

la vida que lleva, yo lo pienso por las noches y digo, *que suerte no estar ahí...*

y que a mí no me tienen que llamar por teléfono si hay un incendio, si ocurre una desgracia, etcétera, ¿no?, Entonces...

Ana Pastor García (01:04-01:24):

La vida que llevaba usted del 83 al 2007, que fue presidente de la Junta. Como digo es nuestro primer invitado, pero después va estar también con nosotros el Cardenal y Arzobispo de Madrid, Carlos Osoro, y digo que va estar con nosotros, porque el primer archivo que quiero mostrarle de usted mismo es vinculando, no sé si decir, la fe y la política en esto que dijo usted mire.

Emiten vídeo de 2019 dónde se entrevistó al Sr. Presidente Juan Carlos Rodríguez Ibarra (01:25-01:48)

Entrevistador (01:25-01:27):

qué si cree usted en Pedro Sánchez.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (01:27-01:34):

Eso es una pregunta que le tiene usted que hacer a los del vaticano, yo no soy vaticanista, ni creo en Dios cómo voy a creer en Pedro Sánchez.

Ana Pastor García (01:35-01:40):

Ni creo en Dios cómo voy a creer en Pedro Sánchez, así para vincular lo de Osoro, no sé si eso lo mantiene o no.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (01:40-01:48):

Sí bueno... yo ahora mantengo lo que decía, me parece que un filósofo que decía: yo solo creo en Dios, los demás que aporten pruebas.

Fin de emisión del video.

Ana Pastor García (01:49-01:50):

¿Incluido el Presidente del Gobierno?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (01:50-01:51):

Incluido el Presidente del Gobierno.

Ana Pastor García (01:52-02:05):

Ahora quiero preguntarle por él en concreto, pero el lío de la coalición, este enfrentamiento que ha habido, vaya día para que usted nos acompañe, que siempre ha hablado muy claro. No sé si lo está siguiendo, y qué opinión tiene de lo que está pasando dentro del gobierno, entre Podemos y el partido socialista.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (02:05-02:23):

Sí lo estoy siguiendo, y lo estoy siguiendo con una cierta preocupación, y por otra parte también con una cierta desesperanza, porque el país no está como para que en este momento andemos a la greña, entre unos y otros, pero tengo mi opinión de porque ocurre lo que está ocurriendo.

Ana Pastor García (02:23-02:24):

¿Por qué?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (02:24-03:04):

Pues mire, Pedro Sánchez creo que nació dos o tres años antes de que muriera Franco, y Pablo Casado estará por ahí también. Es decir, son gente, dirigentes políticos que no vivieron una guerra civil como vivieron nuestros padres, mis padres, ni tampoco una dictadura como la que viví yo. Y entonces no tienen sensación de abismo, de asomarse al abismo, porque no han visto el abismo, ni han visto el infierno de lo que era una guerra civil, ni han visto la pesadumbre que da una dictadura, y entonces como que tienen un comportamiento algo infantil, en tanto en cuanto, no tienen miedo de caerse por el precipicio porque no conocen el precipicio.

Ana Pastor García (03:04-03:28):

Bueno, han vivido otro precipicio completamente diferente que es el de la pandemia, nunca un Presidente del Gobierno, digo, se había tenido que enfrentar a algo tan brutal como una pandemia, por lo menos en la historia reciente. Pero le preguntaba, ahora quiero saber su opinión también, de posibles pactos o no, pero desde luego es la primera vez que en España tenemos un gobierno de coalición, y esto sí que es inédito, esto no lo vivieron ustedes y sí que lo han tenido que vivir los partidos que ahora no suman mayoría, España es muy diferente ahora también.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (03:29-03:54):

Es muy diferente porque los ciudadanos han querido, y porque hubo una cierta campaña de desprestigio de las mayorías absolutas, del bipartidismo... se pensó que era mejor que hubiera varios partidos políticos, lo cual tiene una ventaja, que puedes elegir entre distintos. Tiene un inconveniente, que cuando gobierna alguien por mayoría absoluta no tiene más remedio que cumplir su programa o explicar las razones por las que no la cumplen.

Ana Pastor García (03:55-04:00):

O no cumplirlo y no explicarlo, que eso también, hombre, eso también lo hemos visto en España, con mayoría absoluta.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (04:00-04:20):

Tiene que explicárselo al ciudadano, tiene que decirle: *oiga cambio de opinión por esta razón*. Ahora tiene siempre una excusa, es que como tengo un socio y el socio no me deja. Entonces si usted ve ahora mismo, cada vez que habla Podemos o habla el PSOE, hablan de su socio. Yo creo que no hay que pactar nunca con iguales, porque tienen la misma competencia, hay que pactar con gente diferente.

Ana Pastor García (04:21-04:24):

Y en este caso así ha sido ¿No? ¿O no? ¿PSOE y Podemos no son diferentes?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (04:25-04:46):

Son de la misma orilla, de la izquierda, entonces, están peleando por ver quién se queda con el mercado, si hubiera pactado con el PP, por ejemplo, no tendrían esa competencia de ver quién se queda con su electorado, cada uno tendría un electorado distinto y posiblemente el acuerdo sería más fácil y habría menos discusión. Posiblemente eh, pero como no se ha ensayado.

Ana Pastor García (04:46-04:49):

¿Le hubiera gustado a usted un pacto entre Pedro Sánchez y Pablo Casado?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (04:49-04:56):

Sí, sé por qué... Mire la diligente que hay en estos momentos en Podemos la vicepresidenta segunda [...].

Ana Pastor García (04:56-04:57):

Yolanda Díaz.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (04:57-05:17):

[...]Es comunista, y además dice que quiere liderar algo donde no haya partidos, pero ella todavía no ha roto el carnet del partido comunista, y los comunistas históricamente, han estado peleando constantemente para terminar con los traidores social-demócratas, eso no han dicho que vayan a dejarlo y, por lo tanto...

Ana Pastor García (05:17-05:20):

Bueno están en el mismo gobierno ¿No?, los social-demócratas...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (05:20-05:40):

Sí, sí, están en mismo gobierno, pero están viendo a ver como se llevan el protagonismo, de una reforma laboral, que por cierto no sabemos ni en que consiste, y que deberían explicarnos a qué hacen referencia cuando quieren reformar el caos laboral, ¿Hacen referencia a la economía que hemos tenido hasta la pandemia o hacen referencia a una economía distinta?

Ana Pastor García (05:40-05:49):

A la temporalidad, si algún detalle tenemos, es verdad que ahora la noticia está en la metodología, en quien se reúne, quien lidera, pero en el fondo, hay una reforma laboral que Bruselas tiene que dar el ok.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (05:50-07:01):

No solamente Bruselas, yo creo que lo tenemos que dar los españoles, y también la economía que queremos hacer. Es decir, si nosotros queremos volver al avión con dos motores, que eran la construcción y el turismo, que ha sido lo que ha desarrollado el país y ha permitido mantener a la nave en vuelo, el mercado tiene que ser un mercado volátil, temporal... Porque el turismo lo requiere y la construcción también. Sí estamos pensando en una economía digital, y una economía donde la base científica se imponga en lugar del beneficio a cortísimo plazo, entonces habrá que ir pensando en otro tipo de reforma laboral. Imagínese la cantidad de gente que después de la pandemia va a seguir trabajando en su casa, eso los sindicatos tendrán que pensar cómo se hace una negociación colectiva con gente trabajando en su casa, que horario van a tener. Una persona tendrá que tener un calendario de productividad, y esa productividad la desarrollara en la semana pues a las dos de la tarde o a las tres de la mañana, entonces, va a ser un mercado

totalmente diferente, sí es que queremos eso, ahora si queremos volver otra vez a donde estábamos, volveremos a tropezar por el camino de siempre, e iremos al camino de siempre, es decir, al desastre.

Ana Pastor García (07:02-07:07):

Deduzco por sus palabras que; ¿Reforma laboral sí hay qué derogarla? ¿La del Partido Popular?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (07:08-07:12):

No, digo ¿Qué hay que decidir?, ustedes, ¿Dónde quieren ir?, ¿en qué economía están pensando?

Ana Pastor García (07:12-07:13):

y usted qué responde a esa pregunta.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (07:14-08:15):

Yo respondo que a la economía de antes no podemos volver, porque cualquier cosa, un virus, la destroza. Ya en el año 2008 terminamos con la construcción, no porque las empresas españolas fueran malas, sencillamente porque al motor le faltaba gasolina, y un virus, fíjese, Carlos Marx, nunca jamás se pudo imaginar que la economía capitalista se iba a parar en su producción y en su consumo como consecuencia de una revolución, ¿No?, de un virus. Entonces yo creo que hay que intentar ir a una economía que sea más sólida, más consistente, que tenga un beneficio a más largo plazo, en vez de inmediatamente construyó vivienda y construyó pisos tengo hoteles y meto a la gente lo máximo posible para ganar dinero inmediatamente. Y vayamos a una economía basada en hechos científicos, en la economía digital, que haga posible que la innovación se imponga y seamos capaces de mantener un desarrollo, un avance, un progreso, mucho más sostenible y menos vulnerable a fenómenos atmosféricos, climáticos o biológicos.

Ana Pastor García (08:16-08:27):

Pero eso es el modelo, yo le insisto, las normas de juego, la que ahora mismo es la reforma del Partido Popular, la de Mariano Rajoy a la que el PSOE se opuso claramente y siempre dijo derogar, aunque ahora están con esos dimes y diretes, pero hay que derogarla.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (08:28-09:10):

Sí, hay cosas de la reforma laboral que evidentemente no tiene mucho sentido, es decir, lo que no puede ser, Ana, es que por ejemplo, en estos momentos la gente esté ganando menos dinero que antes, porque desde que yo tengo uso de razón y empecé a trabajar siempre he ido avanzando poco a poco, ahora no, ahora hay gente que está retrocediendo y no me parece justo, no me parece que eso sea sensato, máxime en sectores productivos dónde el beneficio empresarial es ilimitado. Pongo un ejemplo: Bezos, dueño de Amazon, tiene 198.000 millones de dólares de fortuna personal, 198.000 millones de dólares [...].

Ana Pastor García (09:10-09:11):

Que se dice rápido.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (09:11-09:37):

Tiene 1.300.000 trabajadores, si le pagara dos mil euros al mes más a sus trabajadores, en lugar de tener 198.000 millones, tendría 193.000 millones, pobrecito. Pero, sin embargo, sus trabajadores tendrían un nivel de vida superior que permitiría que la igualdad que defendemos los social-demócratas fuera una igualdad por arriba, y no una igualdad por abajo, que es la que defienden los comunistas.

Ana Pastor García (09:38-09:50):

Cuando le preguntaba por el gobierno de coalición, y ahora acaba de hacerlo también, ha mencionado varias veces la palabra *comunistas*, que, durante los últimos años, usted lo ha repetido mucho, vamos a recordar algo que decía usted sobre con quién pactar en la línea de lo que acaba de decir ahora, vamos a recordarlo.

Emiten vídeo de 2016 en el que aparece el Sr. Presidente Juan Carlos Rodríguez Ibarra en un mitin del PSOE (09:53-10:13)

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (09:53-10:13):

Para decir al "coleta", ¡No!, no vamos a pactar contigo en la vida.

Y si no somos el partido más votado, ni con Podemos, ni con el PP, a la oposición.

Lo que no vamos a hacer es pervertirnos y travestirnos y pactar con los comunistas, no lo vamos a hacer, nunca pactamos con los comunistas, nunca.

Emiten vídeo de 2019 entrevistando al Sr. Presidente Juan Carlos Rodríguez Ibarra (10:14-10:22)

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (10:14-10:20):

He dicho, si se forma Gobierno con Podemos, Esquerra Republicana y con los independentistas, me iré del PSOE.

Entrevistador (10:20-10:21):

Y lo sigue manteniendo ¿No?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (10:21-10:22):

Sí.

Fin de emisión del video.

Ana Pastor García (10:22-10:31):

Ahí lo seguía manteniendo, 2016, nunca pactamos con los comunistas, este discurso se ha quedado viejo, porque han pactado con los comunistas en el partido socialista.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (10:31-10:58):

Bueno, siempre que hemos estado con los comunistas nos ha ido mal... Nos fue mal en la República, nos fue mal en la Guerra Civil, nos fue mal cuando Almunia pactó con Fruto y nos pegaron una bofetada en las elecciones tremenda. En Extremadura, el partido comunista pactó con Monago, para hacerlo Presidente, frente a Guillermo Fernández Vara, que había ganado las elecciones. Y ahora yo tengo las sospechas de que muy bien no nos va ir.

Ana Pastor García (10:59-11:01):

¿Qué quiere decir no nos va...?, ¿A quién?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (11:02-11:03):

A los socialistas, a la socialdemocracia.

Ana Pastor García (11:03-11:04):

Eso qué quiere decir.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (11:04-11:17):

Porque nosotros hemos sido siempre los traidores para ellos, es decir, el Partido Comunista surge hace 100 años exactamente, porque nosotros somos los que obstruyen la unidad de clase frente a la unidad del capitalismo.

Ana Pastor García (11:18-11:22):

Sí, pero ahora mismo están en el Gobierno gracias al apoyo de Podemos, si no el Partido Socialista no estaría en Moncloa.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (11:23-11:25):

Sin duda, estaremos en la oposición.

Ana Pastor García (11:26-11:28):

Eso igual no es que vaya muy bien, para los socialistas o para los votantes.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (11:29-11:34):

Bueno dependerá de cómo vaya al país este Gobierno que en este momento tenemos.

Ana Pastor García (11:35-11:36):

Y usted cree qué le va mal al país con este Gobierno.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (11:37-11:53):

Los datos no son muy buenos, según están informando ahora mismo los organismos internacionales, o el Banco de España, etcétera, parece que estamos en el cinco o seis por ciento de crecimiento, pero como hemos decrecido un quince por ciento, quiere decir que el año que viene vamos a perder diez puntos casi.

Ana Pastor García (11:53-12:02):

Así que usted lo del escudo social desplegado por el Gobierno más progresista y más protector, en ese sentido de quienes están peor, no le parece que sea real.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (12:03-12:46):

No hombre, una parte de beneficio de social si ha habido y va a haber, y por ejemplo el anuncio del Presidente del Gobierno ayer de que va a dar cien millones, o un millón me parece, no me acuerdo cuanto, para la gente que tiene problemas para mantener su casa medio caliente, yo creo que son medidas..., los

ERTES, ha sido una medida que por cierto ya estaba inventada anteriormente, pero yo creo que hay que esperar a que termine la legislatura, para saber si España ha mejorado o ha empeorado.

Los socios no son buenos, ahí el socio, casi, casi, que dice, el año pasado decía: "*votar los presupuestos para conseguir la república vasca*". Este año ha dicho: "*votar los presupuestos para que salgan los presos, nuestros presos*", ha dicho, "*nuestros presos*".

Ana Pastor García (12:46-12:47):

Bildu.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (12:47-12:50):

Bildu. Otegui ha dicho: "*Nuestros presos necesitan salir*".

Ana Pastor García (12:50-12:51):

Pero Bildu no está en el Gobierno.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (12:52-12:53):

Bueno, pero está apoyando [...]

Ana Pastor García (12:53-12:56):

Bueno, no vota los presupuestos como otros partidos ¿No?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (12:56-13:00):

Bueno, no hace falta que los vote, no lo queremos, hombre, yo no lo quiero.

Ana Pastor García (13:02-13:16):

Usted no, no se en el partido socialista. Acaba de mencionar el caso de Esquerra Republicana también, pero ahí estábamos viendo que decía usted: "*Si pactan con ellos, yo dejo el partido socialista*". A día de hoy, no sé qué día es hoy veintitantos de octubre...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (13:16-13:17):

Si gobiernan... Si gobiernan con...

Ana Pastor García (13:17-13:18):

Con ellos.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (13:18-13:19):

No está gobernando.

Ana Pastor García (13:19-13:20):

Con Podemos sí.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (13:20-13:21):

Con Podemos sí.

Ana Pastor García (13:21-13:25):

Cómo usted decía "El Coletas"... Qué no sé si se arrepiente por cierto al verse de decir ese tipo de expresiones o como...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (13:25-13:27):

Bueno, en los mítines a veces se te va la lengua.

Ana Pastor García (13:29-13:30):

Pero no ha dejado el Partido Socialista.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (13:30-13:35):

No, no, porque no está gobernando con Esquerra Republicana y con Bildu.

Ana Pastor García (13:36-13:37):

Y con Podemos sí.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (13:37-13:39):

Con podemos sí, pero yo puse los tres.

Ana Pastor García (13:40-13:54):

Era la condición sí.

Me decía antes que la Vicepresidenta Segunda del Gobierno, que es comunista , es el relevo porque Pablo Iglesias dimitió. No sé si le parece, o le tranquiliza a usted, como dirigente socialista más esa figura, o la que antes había, que la de Pablo Iglesias.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (13:55-14:09):

Me preocupa más esta. Pablo Iglesias era el producto de una teoría política, esta es el producto de un partido, del Partido Comunista y los Comunistas saben mandar, saben organizar y saben...

Ana Pastor García (14:10-14:11):

Tiene usted, tiene usted... Fijación...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (14:12-14:53):

No, fijación no, le estoy haciendo un elogio, saben mandar e Iglesias tenía teorías políticas que había aprendido la facultad en los libros, y por lo tanto, eran más dirigentes. Esta sabe, y por eso es peligrosa.

Ahora, me gustaría que dijera qué reforma laboral quiere ella, y el PSOE dijera qué reforma laboral queremos nosotros. Porque debe usted reconocer conmigo, que no nos importa tanto quienes están sentados en la mesa, como qué es lo que quieren hacer... Porque va en juego el futuro de nuestros hijos, entonces ¿Qué quieren hacer?, ¿Qué tipo de reforma quieren hacer?, porque si dijeran la que quieren... seguramente dirían, "*Oigan pues háganla*", y no le importe quién se lleve la medalla, y quien se lleva el mérito.

Ana Pastor García (14:53-15:22):

Algo han dicho, pero el próximo miércoles va a estar aquí sentada, en ese lugar precisamente, Yolanda Díaz, la Vicepresidenta Segundo, así que tendremos oportunidad de saber si hay diferencia en realidad, en el planteamiento de reforma laboral. Usted hace una distinción entre el liderazgo actual y el anterior de Podemos, pero siempre ha sido muy duro con ellos, usted dice: "*No sólo no me fio, sino que siempre se creen que tienen razón*", y eso que a usted no le ha llegado... Por tiempos no ha tenido qué interlocutar con Podemos, Guillermo Fernández vara sí, en el inicio de la anterior legislatura, pero usted no le ha tocado esta etapa.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (15:22-16:04):

Sí, mire yo con la edad... a pesar de que el tiempo te va cambiando la fisonomía algo, los valores no me los cambia, no me los cambia... Lo que sí me he hecho ha sido, más reflexivo, más razonable y sobre todo dudo, dudo mucho, incluso dudo de que las cosas que pienso sean siempre la verdad, y por lo tanto no estoy

dispuesto a perder ni un solo minuto con aquellos que están en posesión de la verdad absoluta. Pablo Iglesias estaba en posesión de la verdad absoluta, los independentistas están en posesión de la verdad absoluta, y por lo tanto no me interesa hablar con ellos ni un minuto, yo quiero hablar con gente que tenga también dudas, porque si dudas puedes llegar a acuerdos.

Ana Pastor García (16:04-16:32):

y sin embargo usted tiene muy claro y me gustaría que explicara, por qué cree que le iría mejor al Partido Socialista, pero sobre todo a los ciudadanos de este país, un pacto PSOE-PP, es decir, si ya el PSOE y Podemos tienen dificultades para entender siendo como usted dice "*de la misma orilla*", sacar adelante un montón de cosas como ya hemos visto durante la pandemia, con un partido como el Partido Popular, muy diferente ideológicamente y bueno, cuestiones muy concretas, ¿De verdad cree que, más allá que a usted el pacto le gustará, qué sería posible sacar adelante medidas sociales?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (16:33-16:58):

Vamos a ver, yo creo que el PSOE ha tenido una oportunidad, desde los tiempos en que Mariano Rajoy necesitó el apoyo de alguien para gobernar y en otras elecciones, el Partido Socialista tuvo la posibilidad de intentar tirar del PP para el centro y hacerlo heredero de Suárez y no heredero de Fraga, y tirar del centro es decir "*Oiga estamos dispuestos a apoyarle a usted señor Rajoy en aquel momento con las siguientes condiciones*".

Ana Pastor García (16:58-16:59):

Pero se abstuvieron.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (16:59-17:02):

Nos abstuvimos, nos abstuvimos a cambio de nada... Y creo que fue un error.

Ana Pastor García (17:03-17:05):

y perjudicó al Partido Socialista mucho.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (17:05-17:30):

Yo creo que fue un error, yo creo que habría que haber dicho: "*Oiga estamos dispuestos a que usted sea Presidente del Gobierno con estas condiciones*", y si esas condiciones las hubiera aceptado Rajoy, hubiera sido un partido que se

aproxima al centro y si el Partido Popular se hubiera acercado al centro, y nosotros estamos en el centro izquierda, seguramente habiéramos jugado un espectro amplio de centro y hubiera posibilitado que los demás hubieran tenido que ir por los extremos, y cuanto más extremistas fueran más centro habría para nosotros, y eso mejor para España.

Ana Pastor García (17:32-17:48):

Escuchándole hablar, también llama la atención del análisis que hace, como que todo ha sido un poco por generación espontánea, esta cantidad de partidos que tenemos ahora en el parlamento, pero claro, también han sido errores de los dos grandes partidos la aparición de otros partidos, unos a la derecha y otros a la izquierda ¿No?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (17:48-18:48):

sí, sin duda claro, cuando la gente deja de votar masivamente a un partido, es porque algún error ha cometido, o algunos errores ha cometido, o no ha sido capaz de llegar a la sociedad. Y entonces la gente ha buscado refugio en algunos otros sitios. Normalmente la gente tiende a no cambiar de orilla, y tiende a buscar algo que esté en la misma orilla para que el salto no sea muy brusco. No sé lo que estará pasando ahora en las encuestas, no sé si ahora habrá gente del PSOE, que de pronto se pasa al PP o del PSOE que se pasa a Podemos, no tengo ni idea, no tengo ni idea, porque lo lógico es que se busque un partido refugio.

Si esos partidos refugios surgen es porque la gente quiere refugiarse y huir del partido al que históricamente le ha dado siempre su confianza. Lo que hay que hacer es intentar recuperar la confianza de esa gente y la confianza, la socialdemocracia la recupera si es capaz de hacerse de nuevo un partido interclasista.

Ana Pastor García (18:50-18:51):

¿Qué no lo es ahora mismo?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (18:51-19:04):

Yo creo que ahora mismo somos un partido de muchas minorías, que está bien, es decir, hemos salido del Congreso diciendo: somos los partidos socialistas, somos del partido de la libertad, somos partidos feministas, ecologistas, verdes etcétera.

Ana Pastor García (19:05-19:06):

Pero todos esos no son minorías ¿No, Presidente?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (19:10-19:15):

Yo creo que el hecho de que hayamos defendido el tema ecológico. No la libertad en sí misma no.

Ana Pastor García (19:15-19:18):

¿Feminismo?, no sé si a Carmen Calvo le gustaría mucho esto.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (19:18-19:20):

El feminismo desgraciadamente todavía sigue siendo minoritario.

Ana Pastor García (19:21-19:22):

¿Dentro del Partido Socialista?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (19:23-20:12):

Dentro del Partido Socialista no lo sé, en la sociedad sí. Mire le pongo un ejemplo: cuando los hombres éramos pequeños nuestras madres nos hacían todo, nos lavaba la ropa, nos hacían la cama, nos hacían la comida, e incluso, nos bajaban los pantalones para hacer pipí. Cuando hemos sido mayores hemos aprendido a hacer algunas cosas y ahora no se le ocurre a ningún hombre llegar a su casa y que su mujer o su madre le haga lo que le hacían antes, pero curiosamente se nos olvidó aprender todo lo demás, hemos aprendido a hacer pipí, pero no hemos aprendido a poner la lavadora, a cocinar, a hacer la cama, a hacer la compra. No es más difícil apretar el botón de la lavadora que el del inodoro, que nunca sabe exactamente uno, cuál de los dos botones tiene que apretar. Por lo tanto,

desgraciadamente, todavía sigue habiendo un cierto machismo en la sociedad que hay que intentar poco a poco ir acabando con él.

Ana Pastor García (20:13-20:31):

Eso es indudable.

Me llama mucho la atención también, muy crítico usted, y eso es una línea, voy a decir coherente, porque ya hemos visto que lleva muchos años con el tema del Comunismo, con los independentistas, no le quiero preguntar por Cataluña, pero, ¿no le preocupa la aparición de VOX en la escena política, el discurso que tiene, la presencia institucional también que está teniendo? porque eso no me lo ha mencionado.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (20:31-20:55):

No solamente me preocupa, me horroriza, por eso quiero que el Partido Popular pudiera tomar una deriva del centro, para ocupar un espacio de centroderecha, y no tener necesidad de competir con la extrema derecha, que es un partido peligroso es un partido que... Yo siempre me hago una pregunta: ¿es democrático aceptar como democrático un partido que es antidemocrático?

Ana Pastor García (20:56-20:57):

¿Y qué se responde?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (20:58-21:19):

Y me respondió que según la Constitución sí, según mi pensamiento no, hay que respetar la Constitución. Pero es un partido antidemocrático claramente, pero lo aceptamos como democrático, es decir, ahí está, la gente lo vota, y a mí me gustaría que el Partido Popular pudiera acercarse más al centro, y dejarle el extremo para ellos, en un extremo donde no fueran peligrosos.

Ana Pastor García (21:19-21:35):

Estábamos bien antes imágenes también de los Congresos del Partido Socialista, en este último hemos visto una imagen bastante inédita que es Pedro Sánchez con todos los anteriores presidentes, no sé si sonríe ahí lo estamos viendo, en la llegada, no sé si sonríe con cierta maldad o... ¿Qué piensa de esas imágenes?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (21:36-21:39):

No...me parece bien....

Ana Pastor García (21:40-21:41):

No lo dice con mucho entusiasmo...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (21:42-21:44):

No, yo no estuve en el Congreso.

Ana Pastor García (21:45-21:46):

¿No le invitaron?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (21:46-22:06):

Sí, sí me invitaron, pero.... Me pasa una cosa, yo tengo un volkswagen passat, desde hace ya mucho tiempo, y ahora ha salido uno nuevo, para mí se llama volkswagen passat, pero es eléctrico, no se parece en nada al mío, tiene la misma marca, pero no es el mismo coche.

Ana Pastor García (22:07-22:11):

O sea, ¿el PSOE es un coche eléctrico?, pues ni tan mal ¿No?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (22:11-22:39):

El PSOE tiene la misma marca, pero es un partido algo diferente al que yo pertencí, y pertenezco, pero es algo diferente. Entonces me pasa un poco como cuando era muchacho que me cambiaban de colegio y decía yo cuando llegaba a clase: "*¿Dónde están mis amigos? ¿Dónde están mis compañeros?*", no conocía a nadie. Pues allí me pasó un poco eso ¿No? Afortunadamente hay mucha gente

joven, y muy preparada y muy valiosa, pero me siento como fuera de sitio, ¿Dónde están mis amigos?

Ana Pastor García (22:39-22:40):

Así que no fue porque no quiso.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (22:41-22:46):

Porque no quise, y sobre todo porque además tiene un sistema de elección de delegados que no me gusta nada, las primarias.

Ana Pastor García (22:47-22:48):

O sea, es su manera de protestar.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (22:48-23:05):

Bueno, no es protesta porque no lo he hecho nunca, lo digo aquí por primera vez, pero claro en los congresos siempre iba la mayoría y la minoría, las minorías sí tenían un 20 por ciento de votos, tenían un 25 por ciento de delegados, ahora no. Ahora se elige al cabeza de delegación y ya se hace la lista entera.

Ana Pastor García (23:05-23:12):

Bueno, pero hay quien defiende que las primarias son más democráticas, más abiertas, pensando también en el resto de la gente, no sólo en quien es delegado...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (23:13-23:24):

Un partido que defiende la igualdad no puede defender un sistema que es totalmente desigual, ¿Quién se va a enfrentar al Secretario General del partido, en la federación nacional o en las federaciones regionales? ¿Quién?

Ana Pastor García (23:25-23:28):

¿Le parece que es menos democrático el Partido Socialista ahora que en su época?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (23:28-23:29):

Es menos democrático.

Ana Pastor García (23:29-23:30):

¿Por qué?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (23:30-23:31):

Porque no hay debates.

Ana Pastor García (23:32-23:34):

Bueno debates hay, no hay nada más que verlos los hay dentro del Gobierno.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (23:35-23:35):

Ah en el Gobierno...

Ana Pastor García (23:36-23:37):

Digo que incluso los hay dentro del Gobierno.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (23:38-24:04):

Fíjense que, en la ejecutiva, en la gestión de la ejecutiva, cuando terminó de hablar el que hizo la gestión, que no fue el Secretario General, dijo el Presidente de mesa, Ximo Puig, los aplausos indican que todo el mundo está de acuerdo, se acepta por unanimidad. y en mis tiempos estaba prohibido hablar bien de la ejecutiva en los Congresos. Después ya con Zapatero, casi estaba prohibido hablar mal, ahora es que está prohibido hablar.

Ana Pastor García (24:05-24:08):

O sea, que usted es nostálgico, y también el tema de la crispación porque...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (24:08-24:28):

No, nostálgico no, a mi lo que me gusta es un partido vivo, dinámico, que debata, que discuta, y que después llegue a un acuerdo y vote todo el mundo igual. pero con debate, es decir, ahora, por ejemplo, yo no tendría que estar preguntando,

¿Qué es la reforma laboral?, tendríamos que haberla discutido dentro del partido, tener claro cuáles son los límites, a dónde queremos ir.

Ana Pastor García (24:29-24:47):

Decía que si era nostálgico también con el tema de la crispación, que hay quien dice de su generación, "*Es que ahora hay mucha más*", pero claro una ve los debates que había, por ejemplo, contra Suárez en los inicios, y hombre, le decían, desde el Partido Socialista, algunas cosas a Suárez que tela, ahora Suárez se ha vuelto intocable para algunos socialistas, pero también se daban mucho.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (24:47-25:23):

Sí también había... Pero había un sentimiento de miedo al abismo, es que cuando Suárez dimite, hace un discurso que dice: "*Me voy entre otras cosas para que la gente recupere la confianza en la Democracia, en las instituciones y en la política*", año 1981, llevábamos tres años de democracia, y ya la gente estaba cansada y aburrida de Suárez. Es verdad que a Suárez se le maltrató al principio, pero al mismo tiempo, cuando hizo falta, con el Golpe de Estado, de ofrecerse, Felipe González se ofreció. Porque teníamos miedo al infierno.

Ana Pastor García (25:24-25:30):

Me voy a esa época en parte, el Rey Emérito, ¿Usted es de los que piensa que debe volver?, ¿Sí o no?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (25:31-25:47):

Le voy a decir una cosa que a lo mejor me trae problemas. El otro día salió en la noticia, de si el Rey volvía o no volvía, y si tenía una deuda con Hacienda, o no tenía una deuda con Hacienda, etcétera. Y al mismo tiempo salió un informe del caso "*Pandora*".

Ana Pastor García (25:47-25:52):

Sí los "*Pandora papers*". En el que también sale su entorno, el del Rey Emérito digo.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (25:52-25:55):

Bien, pero sale gente que se ha llevado el dinero de España al extranjero.

Ana Pastor García (25:56-25:58):

Entre otros el entorno del Rey Emérito, lo digo porque lo hemos desvelado aquí...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (25:59-26:04):

Pero al Rey Juan Carlos de lo que se le acusa es que de dinero que le dieron del extranjero no lo ha declarado en España. Las dos cosas son feas.

Ana Pastor García (26:05-26:06):

Ah, eso le iba a decir.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (26:06-26:11):

Pero es más feo, llevarte el dinero de España fuera, que te den dinero fuera, y no lo declare dentro.

Ana Pastor García (26:11-26:13):

Así que, ¿Le parece un pecado menor lo del Rey Emérito?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (26:14-26:52):

No, me parece que sí es verdad lo que se está diciendo, pues ha defraudado, pero el que haya defraudado, no significa que yo no guarde un recuerdo imborrable de una persona, que cuando muere Franco le deja todos los poderes, todos, y el tío renuncia a ellos. No sé cuántos españoles estarían dispuestos a renunciar a todos los poderes del estado y renunciar.

Segundo en el Golpe de Estado de Tejero yo estaba de Diputado, secuestrado. El rey salva el Golpe de Estado algunos dicen todavía, que el Rey estaba comprometido, si el Rey llega a estar comprometido el Golpe de Estado triunfa, pero vamos de arriba a abajo.

Ana Pastor García (26:53-26:57):

Aquí Pilar Urbano, que nos libró también, decía que bueno, que se le fue de las manos.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (26:57-27:18):

Sí, pero había capitanes generales que salieron después diciendo: "Si el Rey nos hubiera ordenado sacar los tanques hubiéramos sacado los tanques, es decir, no había duda de que los militares en ese momento eran golpistas. Pero el Rey lo que hizo muy bien, perdón, fue la sucesión. Estaba en un momento muy difícil, hizo una sucesión, renunció a la corona, hizo la sucesión que se ve muy bien.

Ana Pastor García (27:19-27:20):

Hombre.... sí, renunció por los escándalos.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (27:22-27:37):

Pero digo, la sucesión salió bien, podría haber sido un desastre, porque el debate república-monarquía está siempre ahí flotando en el ambiente, y sin embargo salió bien, tenemos un Rey en este momento que no ha ofrecido ningún tipo de escándalos ni nada. Bueno, esas tres cosas las ha hecho bien.

Ana Pastor García (27:38-27:58):

¿Y eso compensa y perdona todo lo demás que estamos sabiendo?, porque en su generación ésta es una tesis muy extendido, bueno, de hecho usted firmó una carta con otros, creo que 70, exministros y exdirigentes políticos, dándole... voy a decir cariño, o algo más, al Rey Emérito, y apoyándole cuando sabíamos lo que sabíamos, porque esto es de hace nada... ¿Cómo se puede apoyar a alguien que está fuera de España?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (27:59-28:17):

Váyase usted, usted es más joven, váyase usted a ese tiempo. Ese tiempo salía en la prensa que de la Rosa, Mario Conde, y no sé cuánto, le daban dinero al Rey, y

salía publicado, y todo el mundo callado, que si el Rey tenía amoríos y no sé qué... Y todo el mundo callado, es decir, si al Rey se le hubiera dicho desde el primer día, "Oiga por aquí no se transita..."

Ana Pastor García (28:17-28:20):

¿Y por qué no se lo dijeron?, porque claro, yo no estaba, pero usted sí.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (28:21-28:45):

No se lo dijimos, por lo tanto, me culpo y culpo a mi generación de no haberle puesto una raya roja al Rey, y haberle permitido que fuera avanzando por terrenos peligrosos sin que nadie le dijera nada, y yo creo que el tío dijo: "Esto es anchas castilla, y yo aquí puedo hacer lo que me dé la gana". Pero pocos españoles podrán decir, antes de morir: "Yo he hecho cosas por mi país que no hizo nunca nadie", y yo creo que eso hay que agradecerse.

Ana Pastor García (28:46-28:51):

¿Sí? aquí ha habido mucha gente, y usted lo sabe, que ha hecho muchas cosas, quizás no conocidos claro...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (28:51-28:54):

Ya pero poca gente, mucha gente podría haber hecho tanto....

Ana Pastor García (28:54-29:07):

Y, cree que el daño que está provocando del mérito a la propia institución va a hacer, porque el otro día veíamos en la sexta la encuesta que teníamos aquí, no sólo si debe volver o no, que no me ha dicho si debe volver, se me ha escapado, ¿Debe volver o no?, ¿Y dar explicaciones?, De eso sí tendrá opinión ¿No?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (29:07-29:20):

No tengo datos... explicaciones yo creo que sí tendría que dar, explicaciones tendría que dar... Qué vuelva o no vuelva, yo creo que al Rey actual le complicaría muchísimo la vida.

Ana Pastor García (29:20-29:21):

¿Le complicaría?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (29:21-29:22):

Yo creo que sí y por.

Ana Pastor García (29:23-29:39):

Por eso le digo, que en el debate monarquía-república, que también lo tenemos en nuestro barómetro, si debe hacerse el referéndum, y si sale o no, la cosa empieza a estar bastante igualada, probablemente por la influencia de todas estas noticias que vamos conociendo. ¿Usted cree que veremos a la heredera como Reina?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (29:40-29:52):

Habría que explicarle a mucha gente, entre ellos a mis compañeros jóvenes socialista, que lo de república, no significa ser la izquierda, que en la república había muchos republicanos de derecha, empezando por el Presidente de la República.

Ana Pastor García (29:53-29:54):

Incluso hay socialistas monárquicos también.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (29:57-30:43):

Pero hay que decir: "*Oiga ser republicano no es, ser de izquierdas*". Segundo cuando Pablo Iglesias funda el PSOE hace 142 años, había una discusión entre monarquía y república, entre monárquico y republicano y Pablo Iglesias dijo: "Creamos un partido no para pronunciarse por la república o por la monarquía, sino por la igualdad, no nos importa tanto la forma de gobierno, sino que programa de gobierno tiene que haber en España". Teníamos que ser republicanos forzosamente porque los reyes entonces eran absolutistas, pero ahora le voy a confesar una cosa, lo que yo hice en Extremadura o deje de hacer, no fue porque

hubiera rey, y si hubiera habido Presidente de la República hubiera hecho más. Lo que no hice fue porque no quise, no pude o no supe, pero el Rey no me obstaculizó absolutamente en nada, hubiera hecho lo mismo con un Presidente de la República.

Ana Pastor García (30:43-30:47):

¿Y habrá Reina de España? La heredera...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (30:49-31:00):

le digo otra cosa que me va a traer problemas, yo creo que la monarquía debería modernizarse hasta el punto de que sólo exista el rey y el heredero o la heredera.

Ana Pastor García (31:01 31:05):

Bueno, eso no sé si es modernizarse, cuando digo reina me refiero a que continúe la monarquía.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (31:05-31:07):

La casa real es muy amplia.

Ana Pastor García (31:07-31:14):

Bueno, cada vez menos, pero sí, sí, pero aquí el debate no es ese, usted lo sabe es elegir, hay una generación... Hay una o dos generaciones que no han elegido

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (31:15-31:28):

Pero aquellos que dicen que hay gente en la monarquía, que vive y tal, yo haría un poco como la República, es decir, la mujer del.... o el marido del Presidente de la República o de la Presidenta de la República no es nada. ¿Por qué tiene que ser la mujer del Rey, Reina?

Ana Pastor García (31:31-31:35):

No, no, no, lo decía por la heredera, no, no lo decía por la heredera. Si usted cree que la veremos de Reina.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (31:36-31:37):

No lo sé, no lo sé...

Ana Pastor García (31:37-31:38):

Uy, le veo dubitativo...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (31:39-31:54):

No, no, porque yo que sé... este país cómo va a evolucionar y cómo avanzar, y además, mire, un día me decía alguien: "*si yo estuviera en Estados Unidos votaría a los republicanos*", digo: "*¿Por qué?*"; "*porque son de izquierda*". O sea que hay una cultura política sospechosa...

Ana Pastor García (31:55-32:12):

Quiero preguntarle dos cosas más, de Cataluña, que usted ha sido siempre muy crítico, no sólo con los independentistas, sino con cómo es la relación de su partido con los independentistas, los indultos, creen que usted ha sido crítico también, ¿Han generado algo negativo para España, para Cataluña, o han sido un bálsamo como piensan también algunos?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (32:13-32:15):

Yo no creo que hayan sido un bálsamo para nada.

Ana Pastor García (32:15-32:16):

¿Y han sido negativos? ¿En qué?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (32:17-32:24):

Han sido negativos porque han cometido un acto de secesión y han salido a la calle sin que hayan pedido perdón, qué es lo mínimo...

Ana Pastor García (32:25-32:27):

Como tantos indultos que dan los gobiernos....

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (32:27-33:12):

No, no, hay que pedir perdón, hay que arrepentirse del mal causado... No sé si ellos se habrán arrepentido, desde luego no lo sabemos, pero también como mínimo haber dicho: "*Oiga no lo volvemos a hacer*", pero han salido a la calle y han dicho: "*Volvemos a hacerlo*". Y segundo, a mí me parece un disparate que

los ricos hagan revoluciones contra los pobres, y en Cataluña el proceso de secesión ha sido de una región que tiene 25.000 o 40.000 dólares de renta per cápita, revelándose contra la gente que tenemos un nivel de renta mucho inferior. Esto no ha ocurrido nunca en la historia, es nuevo ahora. Y segundo, Esquerra Republicana no va a cejar en su intento, la gente anda con Puigdemont que si se pasea... A mi Puigdemont no me preocupa nada, es un pobre diablo... A mi me preocupa Esquerra Republicana de Cataluña.

Ana Pastor García (33:12-33:17):

¿Le parece que Pere Aragonès es muy peligroso?, le digo que si Pere Aragonès le parece muy peligroso

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (33:18-33:19):

Su partido, su partido....

Ana Pastor García (33:19-33:20):

Bueno y él, y él que también...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (33:21-33:32):

Su partido, porque su partido en la República ya intentó cargarse la República haciendo un Golpe de Estado, y declarando la República catalana y no han parado desde entonces, y van a seguir, y van a seguir haciéndolo...

Ana Pastor García (33:35-33:46):

Quería preguntar también, hace dos años justo ahora, la salida de los restos de Franco del Valle de los Caídos, no sé si pensó alguna vez que iba a ver eso, y si a usted le parece que está bien hecho dos años después.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (33:47-34:19):

Cuando se iba a hacer, al principio de la Democracia, era muy temprano, cuando se ha hecho 40 años después, era muy tarde. ¿Por qué?, porque había gente que no quería ni de broma que se tocara ese asunto, yo creo que cuando lo íbamos a hacer al principio de la Democracia, éramos jóvenes que queríamos futuro, y olvidar un poco el pasado, era una condición para que hubiera Democracia, ahora ya somos adultos, y tenemos derechos a tener futuro y tener pasado. Y está bien que se hubiera quitado esa momia llamada Franco.

Ana Pastor García (34:20-34:37):

Estamos hablando del futuro, del pasado, hemos hablado de su partido también, y antes de dar paso a nuestro siguiente invitado, que está por aquí el Cardenal-Arzobispo Osoro. Hemos empezado hablando de hemeroteca, no me he ido muy lejos, porque tengo una de 1987 mire con quién le comparaban y lo poco que le gustó de usted, mire.

(Emiten Video del Presidente Juan Carlos Rodríguez Ibarra de 1987) (34:39-35:07):

Bueno y compararme a mí con la señora Thatcher, solamente se me puede comparar en que ella ha ganado tres elecciones y yo dos, pero nada más, porque la señora Thatcher precisamente no anuncia lo que yo he dicho aquí esta mañana, creación de un sector público, sin embargo la señora Thatcher lo que está haciendo es cargarse todo el sector público inglés, por lo tanto la diferencia es brutal, desde luego la señora Thatcher saldría corriendo a ver a su amigo Reagan, si se enterara que en Inglaterra había que hacer un tipo de reforma agraria como el que nosotros hemos propuesto aquí, y vamos a seguir proponiendo.

Fin del video.

Ana Pastor García (35:08-35:13):

No hay mucha diferencia entre el Ibarra de entonces y el de ahora, de ímpetu y de enfadado.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (35:14-35:55):

Más tarde me compraron con Fidel Castro porque se acordó usted que puse un impuesto a la banca, un impuesto a las eléctricas, un impuesto a la caza... y entonces dijeron, hubo editoriales diciendo, el "*Fidel Castro europeo*", por eso ahora con algunos compañeros míos jóvenes me oyen hablar, piensa que yo soy de derechas, es que hace poco me llamaba el "*Fidel Castro de Europa*" no sé... la socialdemocracia está empezando a renacer en Europa, pero sigue tiene un problema ¿Sabe usted quien ha sido el líder de Europa?, Merkel, que es una señora conservadora y toda la socialdemocracia hablando bien de ella, será que estamos huérfanos.

Ana Pastor García (35:57-35:59):

¿Cuándo ha sido la última vez que ha hablado con Pedro Sánchez?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (36:01-36:01):

Pues fue en Yuste el otro día.

Ana Pastor García (36:02-36:03):

Con la visita de Merkel precisamente...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (36:04-36:16):

Con la visita de Merkel, a la que felicité, diciéndole: "Gracias por llevar 16 años". Y me dijo: "¿Por qué me dice usted eso?". Digo: "Porque yo he estado 24, y por lo visto lo moderno y democrático es estar solo 8, así que usted no es democrático, ni yo tampoco".

Ana Pastor García (36:17-36:23):

Bueno, pero no me ha dicho de Pedro Sánchez, la relación es cordial, desde la discrepancia que se nota que tienen.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (36:23-36:48):

Yo no, yo no voté a Sánchez ni a Susana, porque yo no voto en las primarias, me parece un sistema desigual, y por lo tanto no lo voté, es Secretario General de mi partido, si le saludo le saludo, si él me corresponde, me corresponde, no tengo nada en este momento personalmente en contra de él, sí tendré discrepancias en cuanto a la política que está haciendo, por ejemplo, pactando completo unos presupuestos.

Ana Pastor García (36:49-36:50):

¿Pero sigue votando al Partido Socialista?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (36:50-36:51):

Sí, sí...

Ana Pastor García (36:51-36:52):

Con Pedro Sánchez...

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (36:52-36:57):

Con Pedro Sánchez o con quien sea, yo votaré siempre al Partido Socialista hasta que me muera.

Ana Pastor García (36:57-37:06):

Le agradezco mucho al Presidente Ibarra que haya estado aquí, hacía mucho que no nos veíamos pero veo que sigue en forma, y enseguida vamos a dar paso como digo al Cardenal y Arzobispo de Madrid Carlos Osoro, muchas gracias Presidente.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (37:07-37:31):

Muchas gracias, yo he intentado, si me perdonas, hacer algo que en mi partido muchas veces no comprenden, y es que el chantaje de no decir cosas que piensas para no beneficiar a la derecha, te hace irte al silencio, y el silencio siempre lo rellenan los populistas y los extremistas, este caso un reto VOX y Podemos, y yo no quiero que mis silencios estén rellenos por los populistas y por la extrema derecha.

Ana Pastor García (37:31-37:34):

¿Y quién le hace chantaje, dice uno mismo no?, ¿A qué se refiere con chantaje?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (37:35-37:45):

Porque dicen algunas veces, "Oiga no hable usted, porque si usted dice, lo que acabo de decir aquí, está beneficiando a Pablo Sánchez", y yo no quiero que me hagan ese chantaje...

Ana Pastor García (37:46-37:49):

A Pablo Sánchez no, me imagino que a Pablo Casado ¿No?

Juan Carlos Rodríguez Ibarra (37:49-37:54):

A Pablo Casado, siempre me confundo, siempre me confundo entre los nombres...y eso es. La eutanasia política no existe.

Ana Pastor García (37:54-37:56):

Bueno, le agradezco mucho Presidente que haya estado aquí.